

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Viernes, 29 de Enero de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.719

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## ISLA DE CUBA

«La Unión Española» ha publicado, en sitio de preferencia, el telegrama siguiente:

«Washington 6 de enero.—En la Cámara de representantes M. Lazzier ha dicho que pone en duda la capacidad de Cuba para gobernarse y ha sometido la cuestión á discusión. Se ha pedido una información sobre el caso, preguntando un representante si los gobernantes elegidos por el pueblo cubano serán capaces de mantener el orden.»

Lazzier, que ha recorrido la isla de Cuba recientemente, afirmó que tan pronto como se retiren las tropas norteamericanas caerá el país en la anarquía y que los hombres de negocios desearán vivamente el protectorado de los Estados Unidos.»

Esto piensa Lazzier, que estuvo en Cuba de paso y siempre ha vivido lejos de nosotros.

En cambio la prensa mercantil de la Habana, que no puede ser tachada de ignorante en la materia, ni mucho menos, de parcial á favor de los intereses de partido, se expresa en los siguientes términos:

«A medida que transcurre el tiempo, va renaciendo la confianza del país. La subida lenta, pero firme, de nuestros valores públicos acusa un cambio favorable en nuestra situación.»

Terminada la contienda electoral y despejado un poco el horizonte político, todos estamos reuniendo nuestros esfuerzos para encaminarlos al trabajo, que es fuente de paz y bienestar en las naciones. Es necesario pensar en el país y consolidar para siempre nuestra personalidad cubana. Debemos salvar la república de sucesivas convulsiones y conservar lo que á fuerza de tantos sacrificios hemos conseguido.

Algo animado se halla nuestro comercio y mejor aspecto presenta el estado general de los negocios para nuestras clases productoras, todos confían en que el país entrará pronto en un nuevo período de movimiento comercial y agrícola, base de prosperidad para la república.»

Lo mas grande que encierra ese cablegrama no son las palabras de M. Lazzier; sino el hecho significativo de que la Cámara las haya tomado en consideración, al extremo de pedir que se abra una investigación sobre «el caso.»

Sería curioso que mientras aquí en la Habana nos entretenemos en destrozarnos unos á otros como si no tuviésemos grandes problemas que resolver, allá en Washington nos estuvieran preparando alguna bromita de mal género.

(Del diario «Cuba.»)

## La carestía del aceite

«El Defensor de Granada» dice que en aquella capital «se escuchan las más

amargas lamentaciones, especialmente entre las familias humildes y necesitadas, para las cuales el aceite es un artículo tan indispensable». Y añade: «Claman y se quejan de que en cuanto sube el pan dos céntimos se arma una polvareda y una protesta general que lleva á las autoridades á intervenir y procurar por todos los medios el abaratamiento, y en cambio el aceite ha llegado á valer en el día cuatro duros la arroba, y con tendencia á tomar más precio, y no se han ocupado de este importante problema.»

«El Diario de Tarragona» afirma que si el Gobierno no toma pronto medidas energicas para impedir la exportación que se hace por aquel puerto, nos quedaremos pronto sin aceite puro y luego comeremos el aceite de semillas caro y malo.

«Donde el clamoreo ha de ser mas vivo—escribe «El País»—será sin duda en toda la costa del Cantábrico, pues no creemos que los fabricantes de conservas, viendo que se hace escapar de sus manos el aceite virgen de la actual cosecha, se resignen á cerrar sus fábricas ó á emplear aceites mistificados, exponiéndose á perder el crédito de sus marcas y la confianza de los consumidores.»

Si Francia ó Italia, que son las que hoy arrebatan nuestros aceites por falta de cosecha, estuvieran en nuestro lugar, ya hubieran gravado la exportación con derecho prohibitivo. No hay mas que fijarse en lo que hace Francia actualmente, procurando anular con toda clase de trabas la competencia que le hacen nuestras conservas de pescados.

La crisis, lejos de solucionarse, va tomando cada día peor aspecto. Los precios de la aceituna continúan con tendencia al alza lo mismo que el aceite.

## Curiosidades

La última creación floral de los japoneses, que tienen una habilidad prodigiosa para el cultivo de las flores; es la rosa cambiante, que sin duda será también dentro de poco la gran novedad de Europa.

El color de esta rosa es blanco á la sombra y rojo al sol. Al anocheecer y cuando se la pone en una habitación con poca luz, se vuelve de un color pálido de cera. Los pétalos empiezan por tornarse azulados y poco á poco va tomando la flor un color de azucena. Si se pone nuevamente al sol, la rosa recupera su color esmeralda, como el de las peonías.

## Desde Barcelona

28 Enero.

Las nevadas han sido ayer y hoy generales en toda la región.

En Sabadell, Tarrasa, Monserrat y

Tibidabo las montañas aparecen cubiertas de nieve.

En algunos puntos de Gerona, Lérida y Tarragona las nevadas también han sido copiosas.

Hoy el día es muy frío.

Continúa el mar alborotado.

—En el domicilio del Sr. Vallés y Ribot se han reunido esta noche los diputados que forman en la izquierda solidaria.

Los reunidos han cambiado impresiones acerca de la discusión del proyecto de reforma de la Administración local en la parte relativa á las mancomunidades.

Han acordado dar su aprobación á cuantas enmiendas presentan al referido proyecto los diputados componentes de la Solidaridad catalana.

Para tomar parte en la discusión han marchado á Madrid los Sres. Cambó, Rodes, Moles, Puig y Cadafalch, Ventosa, Garriga y Rahola.

—Sigue la irritación entre los regionalistas de la izquierda y los de la derecha y demás elementos de la Liga.

Así en la Prensa como en las reuniones, las censuras contra ésta son unánimes, acusándola de desleal y absorbente, especialmente en lo que se refiere al proyecto de ley de Administración local, porque califica de enemigos de Cataluña á cuantos se entusiasman con el proyecto.

—Escriben de Blanes que el domingo se dió en aquel pueblo una conferencia política por un individuo del Comité de defensa social.

Combatió la revolución y á los revolucionarios, siendo oído con gran atención por numeroso público, en el que habia elementos de ideas avanzadas.

A pesar de esto no ocurrió ningún incidente.

—Reunida la Comisión ejecutiva encargada de la erección del monumento á Pi y Margall, acordó dirigir una circular á todas las entidades literarias y políticas de España y el Extranjero, pidiendo contribuyan á los gastos de la obra, que ha de realizarse por suscripción internacional.

—Telegrafian de San Feliu de Codina, que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de hilados.

Los huelguistas son 130, y guardan actitud pacífica.

El motivo de la huelga ha sido el haber despedido el patrono á una obrera asociada.

Los huelguistas han sido sustituidos por *esquivols*.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún incidente.

—La Policía ha practicado esta madrugada muchos registros, en busca de una fábrica de moneda falsa.

Según parece, los resultados han sido infructuosos.

—Los radicales han empezado en Sabadell su campaña electoral.

Proyectan celebrar mitins en los pueblos más importantes del distrito.

Los solidarios realizarán también una activa campaña de propaganda.

## ESPIGUEO

Del «A B C»:

«DON JAIME

¡Buena la hubo un D. Jaime llegado á Madrid, procedente de Cádiz! En la estación del Mediodía le esperaba persona que solo debia tener de él referencias incompletas, porque le preguntó cuando el viajero entregaba su maleta á un mozo de cuerda:

—¿Es usted D. Jaime, verdad?

—Si, señor.

—Le esperaba en el coche de Cádiz...

—Me trasladé en Córdoba á este vagón porque venia en el un amigo á quien conocí en Tánger...

—¿Don Jaime y que ha estado en Tánger?—pensó el mozo de cuerda, hombre leido y enterado de que el hijo del pretendiente anda ó andaba por el Norte de Africa—; ¡pues D. Jaime de Borbon!

Y misteriosamente se lo dijo á un compañero de oficio, y éste á otro, y así, sucesivamente, corrió la noticia de boca en boca entre maleteros y concurrentes á la estación, que rodearon á D. Jaime, mirándole con curiosidad, hasta que el hombre, molestado con tanta solicitud, rogó que le dejasen en paz, porque era, en efecto, D. Jaime..., pero un D. Jaime Rivas Maragall, viajante de una casa de bisutería de Barcelona, que venia de hacer las plazas de Andalucía y del Norte de Africa.

Faltó poco para que abriese el muestrario para convencer al público, y de paso para ver si colocaba algun artículo.

De todos modos, hizo constar que era D. Jaime.»

Cádiz.—Se esperaba que llegase el *Vivillo* en el vapor «León XIII.» pero no ha llegado por no estar terminada la documentación de su extradición cuando dicho vapor salió de Buenos Aires.

Se espera que venga en el «Satrústegui» y que desembarque aquí el 19 de Febrero, acompañado de su mujer é hijos.

El Gobierno argentino ha concedido la extradición con la condición precisa de que le sea aplicada al famoso bandido la pena inmediata inferior á la que para él se ha pedido.

El vapor «San Francisco» de la Compañía trasatlántica ha empezado la descarga de una partida de 23.000 sacos de cacao, cuyo peso asciende á 1.400.000 kilogramos que condujo en su último viaje de Fernando Poó.

Esta partida es la más importante de las que han desembarcado en los puertos de la península de aquella procedencia.

Eso demuestra que va creciendo la importancia comercial de aquella posesión española.

Hablando «El Globo» del asunto del concurso para la construcción de la nueva escuadra, dice lo siguiente:

«Acordada la adjudicación del concurso de la escuadra á la casa Vicker, del viernes al sábado estará en limpio el dictamen del Consejo de ministros para someterlo á la aprobación de S. M. Quizá la casa Vicker contratará con diversas entidades industriales de España la ejecución de diversos trabajos complementarios de los que se reservará para efectuarlos por su cuenta en los arsenales del Estado.

No sería extraño que en virtud de este proceder volvieran á funcionar los astilleros Noriega de Cádiz.»

El ministro de la Gobernación ha suspendido de empleo y sueldo al comisario de policía del distrito de Palacio y á algunos agentes, por incumplimiento de la Real orden relativa á la reventa de billetes de localidades.

Además ha obligado á la empresa del teatro Real á establecer el número de taquillas necesario para que no haya aglomeración en el despacho de billetes.

Han sido detenidos algunos revendedores por haber ejercido su industria para la función que se dió en el teatro Real.

El director del «A B C», señor Luca de Tena, ha interpuesto demanda de conciliación preparatoria de la querrela que se propone presentar por injurias contra el señor Sánchez Toca.

Funda su querrela, en que en un reciente discurso pronunciado por el señor Sánchez Toca, llamaba al «A B C» portavoz de empresas industriales.

Bilbao.—En Varacaldo se ha recibido una carta, fechada en Catania, relatando la triste situación de una familia vizcaína superviviente de los terremotos.

La forman las hermanas Teresa y Eulalia Guisto Pérez de Varacaldo.

Piden socorros.

Dicen que ignoran la suerte de su hermana Lucía.

Vigo.—Las Cámaras de Comercio y de Propietarios, Asociaciones de Navieros y fábricas de conservas, dependientes de comercio, gremios y sociedades han ofrecido su apoyo al directorio antiforal de Peys.

Las sociedades agrícolas recogen firmas para una exposición que se elevará á las Cortes.

El directorio está organizando un mitin.

Algunos periódicos publican íntegro el discurso que pronunció en el Senado el Sr. Sol y Ortega.

Varios diarios expresan juicios diametralmente opuestos sobre las palabras del Sr. Sol; pero la mayoría hacen un elogio de dicho trabajo parlamentario.

«El Liberal» dice que lo hecho por el Sr. Sol y Ortega fué una disección consumada del catalanismo: «habló para la patria—dice—y todos le entendieron: grandes esfuerzos tuvieron que emplear los ministeriales mas ministeriales para no aplaudirle.

Opina «El Imparcial» que el discurso del Sr. Sol y Ortega, con los efectos de la elección del día 13 de Diciembre y por la razonadora elocuencia del orador, modifica las condiciones del problema planteado.

«El Globo» dice que el discurso del

Sr. Sol y Ortega será la pauta á que se ajustarán las oposiciones en lo que queda de debate sobre el régimen local; «pero como no prevalecen las minorías dinásticas—añade—y las minorías republicanas no van á ninguna parte, todo quedará reducido á una serie de párrafos, más ó menos afortunadas, de lo dicho por el Sr. Sol y Ortega y el proyecto seguirá adelante. Dios mediante, que dirían los ministeriales.

En Madrid, al dejar el trabajo los obreros de la imprenta de Múñesa, fueron agredidos por un numeroso grupo de huelguistas de la «Gaceta.»

La policía ha hecho tres detenciones. Los patronos estaban reunidos para tomar acuerdos, pero ante todo han decidido cerrar todos sus establecimientos si los obreros continúan en su actitud de intransigencia.

El Sr. Lacierva ha firmado sesenta y tres nombramientos de médicos inspectores de Sanidad de puertos.

Para Barcelona ha sido destinado como primer inspector D. Rafael Riancho, y como segundo D. José González Poy, médico del puerto de Tarragona á Pedro Aguilera.

Liboa.—Sobre la una y media de la mañana, á siete millas del Cabo Roca, hubo un bordaje entre el vapor español «Trinidad», de la matrícula de Bilbao, y un vapor belga. Este hundióse rápidamente. Diez tripulantes del vapor naufrago han llegado á Lisboa. Faltan ocho.

Lisboa.—El vapor belga naufragado es el «Sambre». Su tripulación y la del «Trinidad» se han salvado.

El «Trinidad» entró en Lisboa con grandes averías. La tripulación del «Sambre» llegó á Cascaes en un bote de salvamento.

Tánger.—Han llegado los viajeros catalanes del Centro Hispano-Marroquí, que de acuerdo con el ministro de Fomento vienen á estudiar el país y fomentar las relaciones mercantiles con España.

Recorrerán el litoral y Tetuán.

Paris.—En los centros militares se dice que ha sido descubierta una organización de espionaje alemán que cuenta con 6.000 agentes en Inglaterra y 1.500 en Escocia.

Paris.—A «L'Echo» de París le dicen de Addisabbara que Menelik se encuentra en estado tan grave que se desespera de salvarle.

Paris.—Telegrafían de Messina que se ha sentido una fuerte sacudida, precedida de ruidos subterráneos que duraron tres segundos.

Berlín.—La fiesta del cincuentenario del Emperador se ha celebrado solemnemente en Berlín.

La ciudad estaba engalanada y numerosa muchedumbre aclamó al Kaiser, ostentando nuevas y vistosas banderas.

Los socialistas desistieron de ir á cantar la Marsellesa obrera frente á palacio.

En los centros oficiales se tuvo noticia de manifestaciones socialistas en Baviera.

Argelia.—Jonest ha obsequiado á los marinos de la escuadra norteamericana con una comida de gala.

Se cambiaron brindis de cordialidad.

Niza.—La escuadra norteamericana ha marchado de Villefrange á las 4'30 de la tarde.

Nueva York.—Ha ocurrido una catástrofe en el lago Michigan.

A dos kilómetros de la costa fué erigida sobre barcas una construcción de madera.

En ella trabajaban unos 60 obreros, que se quedaban á dormir de noche en la misma.

Anoche prendióse fuego al edificio, que comenzó á arder en medio del lago.

Los obreros despertáronse entre llamas.

Avisaron por teléfono á tierra; pero no habiendo ningún barco dispuesto, tardaron mucho en recibir socorros.

Al amanecer llegó hasta ellos un remolcador; pero solo pudo salvar tres ó cuatro.

Los demás, huyendo del fuego, se habían arrojado al agua, ahogándose.

Los salvados del fuego y del agua dicen que pasaron unas horas de horrible angustia.

A uno de ellos se le ha vuelto el pelo blanco.

Budapest.—Acaban de recibirse los primeros detalles de un choque habido entre dos trenes de viajeros en la estación de Osia, situada en las inmediaciones de Grantz.

Desconócense pormenores oficiales de las circunstancias en que se produjo el siniestro; pero se sabe que, desgraciadamente, la colisión de ambos trenes ha ocasionado numerosos heridos.

Budapest.—Despachos de Sofía dicen que descubrió la policía búlgara un complot tramado contra el Czar Fernando.

Han sido operadas muchas prisiones.

Berlín.—La Gran Duquesa de Oldemburgo, cuyo estado de salud ha sido bastante precario estos últimos días, se halla ya casi restablecida.

Ha podido abandonar el lecho y dar algunos paseos.

Viena.—Actívase los preparativos para el viaje del Emperador Francisco José á Budapest, que á fines de este mes se verificará.

Durante su estancia en la capital de Hungría, el Soberano asistirá á varias fiestas organizadas en su honor.

El 1.º de febrero habrá baile oficial en el castillo real de Budapest, al que asistirá Monarca en compañía de la Archiduquesa Augusta; el día 4, S. M. asistirá á una *souree dansante*.

## Cartera de Mahón

El vapor «Isla de Menorca» ha fondeado á las nueve y media procedente de Barcelona, en viaje directo, debiendo salir esta tarde á las siete para Palma.

Hoy es el último día de venta de billetes de la Lotería Nacional, cuyo sorteo tendrá lugar mañana.

Hoy ha llegado de Madrid el Sr. Alcalá-Zamora, Auxiliar intérprete de esta Estación Sanitaria, que fué á la Corte á sufrir el exámen de idiomas, ordenado por el Sr. Ministro de la Gobernación.

En la noche de ayer falleció nuestro amigo D. Antonio Tuduri y Sturla,

casi repentinamente, á la edad de 72 años.

Su entierro ha tenido lugar esta tarde á las cinco, asistiendo la cruz parroquial de Sta. María con sus ornamentos de primera clase, y un numeroso acompañamiento, testimonio del afecto y consideración de que gozaba el finado.

Reciban su viuda, hijos, hijos políticos y demás familia, especialmente nuestros queridos amigos D. Narciso, Capitán de Infantería, y D. Benito Aguiló, Recaudador de Contribuciones nuestro sentido pésame.

Al elevar una plegaria por el alma del difunto, deseamos que goce de las bienaventuranzas eternas. E. P. D.

Las misas rezadas que mañana sábado se celebren en el Altar de Animas de la Iglesia de Santa María de 7 y media á 9, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia suplica á sus amigos asistir á alguna de dichas misas.

Habiendo dispuesto el Delegado de Hacienda, que el inspector técnico del Timbre D. Ramón Martínez Hervás, practique una visita de investigación de dicha Renta á las poblaciones de la isla de Menorca, se advierte á las autoridades y oficinas de las referidas poblaciones para que se guarden al referido Inspector las consideraciones debidas, prestándole el apoyo que sean necesarias para cumplir su cometido.

Dicho funcionario embarcará en Palma el próximo domingo debiendo llegar el lunes á esta ciudad.

Según dispone el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, se establecerán paradas de sementales en Mercadal. La temporada durará del 20 de Febrero al 5 de Marzo.

## CONCURSO DE GANADERIA

Los concursos regionales de ganadería, de conformidad con lo dispuesto en el Real decreto de 25 de Octubre de 1907, propuesto por la Asociación general de ganaderos del Reino, se efectuarán en las capitales donde existan estaciones pecuarias, celebrándose diez de éstos en los años de 1909, 1910 y 1911 con el carácter de regionales, y dos especiales en Baleares y Canarias. Los del actual año tendrán lugar en Sevilla, y comprenderán todas las provincias andaluzas; en Palencia, que comprenderá las de Santander, León Zamora y Oviedo; en Valencia, comprendiendo además de esta provincia, Alicante, Castellón, Murcia y el concurso especial de Baleares.

En 1910 se celebrarán en Badajoz, comprendiendo además Cáceres y Salamanca; en Zaragoza, con Huesca, Teruel y Logroño; en Barcelona, con Tarragona, Lérida y Gerona, y en la Coruña, con Lugo, Orense y Pontevedra.

En el negociado de personal de la Dirección general de Correos y Telégrafos han sido clasificadas las instancias presentadas para tomar parte en la convocatoria de oficiales quintos del cuerpo de Telégrafos. En Madrid, primer grupo, 486; segundo grupo, 174; tercer grupo, 61; total, 721. En Barcelona, primer grupo, 86; segundo, 31; total, 117. En León, primer grupo, 71; segundo, 53; total, 124. En Valencia, primer grupo, 121; segundo, 15; total 136. Sevilla, primer grupo, 88; segundo, 26; total, 114; y por último, en



# SALES JULIA

**Tots el que tinguin el ventrell delicat** tendencia á cor agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y abundran millor resultat, ab major economia. De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosamente litografiada contenint 12 peper para preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreres, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

Á MAHÓ, LOS SEÑORS VALLSY PONS; Y Á CIUDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU.

## CRÉDITO MERCANTIL DE MENORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, tomado en 13 del corriente, se convoca á los señores accionistas de la misma, para que asistan el día primero de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, á la celebración de la Junta General ordinaria para la aprobación del balance y cuentas del último ejercicio.—Mahón 14 de Enero 1909.—Pedro Pons Vidal.

## GANGA

Fábrica de conservas

alimen- **SE VENDE** bara-  
ticias ta.

Con sus máquinas para hacer latas de varios tamaños. Razón, Rambla de Cataluña, 87, bajos.—BARCELONA.

5-6

## Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el **ELIXIR**

## SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida

## PEDRO RAMON Ortopédico-Especialista

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, **NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA**, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Cateórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon, ó vídan pronto la dolencia: optan, **A VOLUNTAD**, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, **obliteración del anillo**, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el **verdadero remedio**, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) ó relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon, y á este fin los de la isla de Menorca acudirán al ilustrado Médico-cirujano, y peritísimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. Nicolás M. Comella Consulta de 2 á 3 Plazuela del Rosario, 4 CIUDELLA

## COCHERO

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocación.

## BILLARES

Los hay para vender en buenas condiciones; para informes en el Casino LA UNIÓN.

## GLOSAT

Lo habrá el próximo sábado á las 9 de la noche en el cafetín del Rincón, Plaza del Retiro. 3-3

## LA CATALANA DE PEDRO HORTAL

Prieto y Caules, núm. 57

Gran surtido de vinos tanto de mesa como generosos á precios excesivamente módicos.

También se encontrarán licores y refrescos.

Se sirven á domicilio.

También se sirven comidas.

## PARA ALQUILAR

Lo están los bonitos altos de la casa calle del Castillo núm. 44. Informarán en la misma calle núm. 110.



## El Sr. D. Antonio Tudurí y Sturla

falleció ayer noche

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Maria Astol Gomila, hijos don Antonio y don Narciso, hijas, hijo político, nietos, sobrinos y demás parientes,

al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan eleven una oración al Altísimo para eterno descanso del alma del finado.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar hoy viénes, á las cinco de esta tarde.

Mahón 29 Enero de 1909.

Casa mortuoria, calle de Gracia, n.º 38.



## D. Bernardo Vidal y Carreras

HA FALLECIDO

EN EL PUEBLO DE S. LUIS Á LAS 3 DE ESTA MADRUGADA Á LA EDAD DE 86 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Los sobrinos y demás familia al participar á sus amigos y como idos tan sensible pérdida, les ruegan eleven una oración al Todopoderoso para eterno descanso del alma del finado.

La conducción del cadáver al Cementerio ha tenido lugar á las tres y media de esta tarde.

Casa mortuoria, calle de S. Luis n.º 16.

S. Luis 29 Enero 1909.